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Los propietarios de 
las 58 casas de Secadero
reciben sus llaves

Antes de vacaciones se entregarán los 64 pisos
públicos de Lomas; en septiembre, sorteo de los
44 dúplex; en otoño, apertura de plazo de 100
pisos más

Soderinsa Veintiuno activa la fórmula del
alquiler con opción a compra durante dos años
en auxilio de las familias más afectadas por la
situación económica

Sólo le queda a la Jira dos ‘junios’
más en el Real azucarero.Ése es el
compromiso adquirido por el alcal-
de,Javier Fernández,con los ferian-

tes y que hizo público durante la
recepción ofrecida en la Caseta
Municipal.Será en 2012 cuando la
Unión esté preparada para acoger

la fusión de las dos ferias mediante
la ejecución del proyecto ganador
del concurso de ideas,una propues-
ta que aún será enriquecida por

caseteros y feriantes. La mejor
fecha será también consensuada.

Ése fue el comentario más recu-
rrente de la edición 2009 de una
calurosísima Feria de San José en la
que el protagonista indiscutible ha
sido Jonás Campos,que llenó hasta
la bandera en la Municipal hacien-
do las delicias de su público.
Repetirá en la Feria de Julio.

El alcalde anuncia la Feria 
de la Unión para 2012

JIRA 2009
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En pleno ecuador de la legislatu-
ra,el  Gobierno de Javier Fernández,
quiere acabar el curso político e irse
de vacaciones con el aprobado veci-
nal.Para ello,aprieta el ritmo de los
trabajos y la agenda institucional
para encajar un total de tres inaugu-
raciones que se sumen al fuerte
ritmo de los últimos dos meses en
los que se han activado más de 50
obras.

Con los grandes proyectos lanza-
dos y a buen ritmo (las obras del
arroyo,la segunda fase de la autovía
o el comienzo inminente de la pri-
mera fase de urbanización en La
Unión),“hay que seguir cumplien-
do compromisos menos mediáticos
pero igual de importantes para nos-
otros y para los vecinos”, explica el
primer edil.

Así, en cartera está para antes de

final de julio la apertura del parque
del IES Miguel de Mañara, cuya
remodelación no estaba recogida en
el programa de Gobierno y que “es
símbolo de la recuperación de espa-
cios en desuso que venimos hacien-
do en el conjunto de barriadas”.
Bajo esta consigna se ha integrado

en La Paz como plaza pública la
zona trasera a la Iglesia, puesto a
disposición de los vecinos la plazole-
ta de San Juan Bosco y rehabilitado
el parque de la calle Andalucía.

En el último mes, el protagonis-

mo ha estado en la micropolítica
con la apertura de otras tres plazas:
la de La Libertad y la de Los
Carteros en Santa Cruz,y la ubica-
da en la calle La Higuera, en la
barriada La Estacada.

Este mismo sábado se abrirá al
público la remodelada plaza ‘Pablo
Picasso’ trasera al Centro de Salud
de Los Carteros.

También, para antes de vacacio-
nes se inaugurará la ampliación de
la Residencia para Adultos con
Discapacidad y Gravemente
Afectados del Patronato de
Personas con Discapacidad, y los
propietarios de los 64 pisos de
Lomas del Charco recibirán las lla-
ves de su vivienda (ya lo han hecho
los de las 58 unifamiliares de
Secadero de Gutiérrez).

El primer edil asegura que "la cri-

sis sobrevenida nos ha obligado a
extremar las precauciones para que
nadie se quede en la cuneta en a lo
que a coberturas sociales se refire,
pero no ha conseguido que levante-
mos el pie del acelerador de los pro-
yectos comprometidos".

VVuueellttaa  aall  ccoollee
Pero si activo es el cierre de curso,

no menos apretado viene el último
trimestre del año,en el que irá des-
granándose gran parte del restante
30 por ciento de programa de
Gobierno comprometido por
Fernández.

En septiembre arrancará con la
puesta en funcionamiento de  la
nueva guardería en la barriada
Santa Cruz .

Asimismo,las obras de la Central
de Seguridad,la primera gran dota-

ción de La Unión,estarán termina-
das para finales de este año.

Diciembre es, además, el mes
tope para que finalicen la inmensa
mayoría de las obras financiadas
con cargo a los Fondos Estatales de
Activación de la Economía y el
Empleo y los de la Junta de
Andalucía. Así, el Paseo del
Almonazar o la ampliación del
Ayuntamiento podrán estar ya en
condiciones de uso.

El último trimestre del año arrancará en septiembre con la inauguración de
la tercera Guardería y del voladizo del Felipe del Valle. Para final de año: la
Central de Seguridad, la ampliación del Ayuntamiento y el Paseo del arroyoA fondo

Antes de que finalice el presente curso político el parque del IES Miguel de Mañara, la ampliación de la

Residencia de Adultos con Discapacidad, la plaza Pablo Picasso y la entrega de llaves de los 64 pisos de

Lomas del Charco se sumarán al conjunto de obras terminadas y puestas a disposición de los vecinos

Apretada agenda de
inauguraciones para
fin de curso

La inauguración  del nuevo ala
de la Residencia de Adultos con
Discapacidad, también en unas
semanas, permitirá a la localidad
contar con uno de los macrocom-
plejos dedicados a la dependencia
más completos de la provincia.
Esta ampliación conllevará 16
nuevas plazas de residente, el
doble de lo que hay en estos

momentos, y 15 también en régi-
men residencial para personas gra-
vemente afectadas.A esto hay que
sumar las 19 plazas de la Unidad
de Día que se abrió en 2006.

De forma paralela, el Centro
Ocupacional, que actualmente
oferta 44 plazas pasará a ofrecer
54.Y estos nuevos usuarios serán
los que ocupen los puestos de la

ampliación de la Residencia.
La construcción de este nuevo

espacio ha supuesto una inversión
de casi un millón de euros finan-
ciados a través del Ayuntamiento,
la Diputación y la Junta de
Andalucía.

En total, el Complejo de la
Discapacidad ofertará en pocos
días un total de 88 plazas.

El doble de plazas y 15 nuevas

para gravemente afectados

RESIDENCIA DE ADULTOS CON DISCAPACIDAD

Edificio en el que se ubica la Residencia de Adultos con Discapacidad.

Una docena de proyec-
tos municipales se han
finalizado en este 
trimestre del año
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El parque del instituto Miguel de Mañara abrirá a los vecinos antes de  agosto.

La vivienda pública, protagonista de
los últimos meses de gestión con dos
sorteos, otro en ciernes, dos entre-
gas y la apertura de plazo inminente

La recuperación de espacios públicos ha permitido 
que se abran un total de cinco plazas y parques 
en los últimos tres meses, una apuesta por la 
micropolítica de cercanía muy valorada por los vecinos

El parque del Miguel de Mañara: 
donde antes había vallas, ahora habrá 
un parque de 6.600 metros con 
pistas deportivas

Sólo han transcurrido dos
meses desde que comenzaron las
obras para convertir el patio del
instituto Miguel de Mañara en
un parque público y antes de las
vacaciones estará abierto a los
vecinos. Este espacio verde de
6.600 metros cuadrados se ha
convertido en una de las obras
estrella en plazas y parques de
este año, por simbolizar la gran
oportunidad de los vecinos de la
zona de contar con un espacio de
esparcimiento hasta ahora
impensable dado que la fisono-
mía de la barriada impedía inser-
tar ahí ninguna zona de nueva
creación.

Para ello, ha sido necesario la
firma de un convenio pionero en
la provincia suscrito entre el
Consistorio y la Consejería de
Educación, a través del cual el
patio estará a disposición de los
alumnos en horario escolar y
abierto al resto de vecinos por las
tardes, los fines de semana y los
días festivos.

En las obras ya se observan las
diferentes zonas.Tendrá árboles y
fuentes,un área de juegos infanti-
les y pistas cerradas para practicar
deporte. Además, con esta actua-
ción se ganará terreno a la calle
Cultura para conseguir una bolsa
de 15 nuevos aparcamientos.

El parque del IES Miguel

del Mañara se abrirá 

este verano

MÁS PARQUES

La Rinconada cuenta desde hace
unos días con tres nuevas plazoletas
totalmente reformadas, que for-
man parte del plan de plazas que el
Área de Vía Pública está acome-
tiendo con el objetivo de renovar los
espacios verdes y abiertos de la loca-
lidad.

En La Estacada se ha rehabilitado

el parque de la calle Higuera. Esta
plaza cuenta desde hace unas sema-
nas con nuevo mobiliario urbano,
una zona de juegos infantiles y otra
pavimentación. Con esto, los veci-
nos disfrutarán de un espacio de
esparcimiento en el que podrán
pasear y dejar que los más peque-
ños jueguen al aire libre.Además,el

alcalde, Javier Fernández, acompa-
ñado por buena parte de la corpora-
ción municipal,asistió a la apertura
de otros dos espacios públicos,el de
la calle Los Carteros y la plaza de la
Libertad.Ambos se enmarcan den-
tro del Plan Santa Cruz que inclu-
ye en total 20 actuaciones que se
acometerán entre este año y 2011.

Los vecinos cuentan ya 
con tres nuevas plazas

Los propietarios de los 64 pisos
de Lomas del Charco,en el núcleo
de La Rinconada, recibirán las lla-
ves de su vivienda en unas sema-
nas.A esta nueva entrega hay que
sumar la de las 58 unifamiliares de
Secadero hace unos días y los sor-
teos de las promociones de Huerta
de Amores y Huerto del Benito en
el mes de octubre pasado.

Estas viviendas se encuentran
distribuidas en cuatro bloques de
cuatro plantas a la entrada de La
Rinconada desde San José.

La superficie total de estos pisos
es de 70 metros cuadrados con
dos o tres dormitorios y garaje aso-

ciado.
En los bajos del edificio se ubican

13 locales comerciales, también de
promoción pública. El precio de
esta promoción de VPO ronda los
86.400 euros.En política de vivien-
da  el Gobierno está también traba-
jando de lleno, dado que, según la
delegada de Desarrollo Económico
y Vivienda, Pilar García
Extremera,"por la actual situación
económica ahora es cuando los
vecinos necesitan más nuestra
ayuda y vamos a continuar cons-
truyendo y entregando todas las
promociones de VPO que hemos
prometido".

Promoción de 64 pisos de Lomas del Charco.

Se entregan los pisos
de Lomas del Charco 

NUEVAS PROMOCIONES

MÁS PLAZAS

Plaza de La Estacada. Plaza de La Libertad.
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Satisfechos y orgullosos de
contar ya con una casa en propie-
dad.Así se sintieron los adjudica-
tarios de la promoción de
Secadero de Gutiérrez que hace
unos días recibieron las llaves de
su vivienda. El alcalde de la locali-
dad, Javier Fernández,y la delega-
da de Desarrollo Económico y
Vivienda,Pilar García Extremera,
fueron los encargados de hacer la
entrega bajo un ambiente de ilu-
sión y expectación.

Estas unifamiliares, dirigidas a
rentas medias, están distribuidas
en dos plantas de entre 85 y 90

metros cuadrados, con tres y cua-
tro dormitorios, con plaza de

garaje y con un precio que oscila
entre los 108.000 y los 132.000
euros.

Los dueños de las 58 unifamiliares de

Secadero disfrutan ya de sus viviendas
Soderinsa Veintiuno pone en marcha un innovador sistema de financiación de vivienda, que se hace efectivo 

con esta promoción, por el cual los propietarios con dificultades podrán abonar un alquiler con derecho a compra

los dos primeros años

VIVIENDA

Los propietarios de las
casas de Secadero se
acogen ya a la nueva
línea de financiación
de Soderinsa Veintiuno

Día de brindis por un problema resuelto.

Adjudicatarios, familiares y amigos quisieron ser testigos.

Día de felicidad para grandes y pequeños.

En esta entrega de viviendas
se ha hecho efectiva una nueva
línea de financiación para las
familias. Según García
Extremera, "los propietarios de
estas viviendas pueden sentirse
doblemente satisfechos, ya que
además de las ventajas que
conlleva adquirir un inmueble
de protección oficial, han teni-
do la posibilidad por primera
vez de pagar un alquiler duran-
te dos años con derecho a com-
pra". En este sentido, continúa,
“La Rinconada siempre ha sido
un municipio pionero en políti-
ca de vivienda, que se ha ido
adaptando a las demandas del
mercado y a las necesidades de
los rinconeros”.

El objetivo de esta iniciativa
pionera, que la empresa pública
Soderinsa Veintiuno ha puesto
en marcha, es ofrecer a las
familias nuevas líneas de
financiación para que puedan
hacer frente al pago de forma
más desahogada. En total han
sido seis las personas que se
han acogido a esta fórmula.

A partir de ahora, el alquiler
durante estos dos primeros
años sustituirá al desembolso
inmediato que debían hacer
con la entrega de llaves y que

oscilaba entre los 13.000 y los
15.000 euros, en función de la
tipología de la casa. Este alqui-
ler se suma a las aportaciones
realizadas desde la fecha del
sorteo. Esta medida también se
aplica a aquellos adjudicatarios
que han obtenido recientemen-
te casa por alguna renuncia.
Para ellos, la entrada es de unos
6.000 euros y las condiciones

de alquiler con opción a com-
pra, las mismas.

Cuando concluya este perio-
do de dos años podrán formali-
zar su hipoteca "con el alicien-
te de que les respetamos el pre-
cio actual de venta", explica
la delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera.

Así, los propietarios queda-
rán en la misma situación que
aquellos que han cumplido los
pagos contratados y a partir de
ahora abonarán una hipoteca
próxima a los 480 euros al mes.

Más ayudas
NUEVA LÍNEA DE FINANCIACIÓN

Seis familias pagarán
por estas casas durante
dos años un alquiler con
derecho a compra

Futuro en común.La llave de una nueva vida.Día de sonrisas de ilusión.

Un barrio joven y muy transitado.La primera fiesta de inauguración familiar.
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En una tranquila jornada electoral
sólo rota por el montaje de casetas de
feria, la afluencia de mayores a pri-
mera hora y por las típicas colas pre-
vias al cierre de los colegios, el
recuento arrojó la marea de datos,
porcentajes., comparaciones y análi-
sis.

El primero de ellos,el de participa-
ción:el 40,87 por ciento de los rinco-
neros con derecho a voto acudieron
el pasado 7 de junio a la cita con las
urnas y el Parlamento Europeo,una
cifra seis puntos por encima de la
participación conseguida hace cinco
años -estos comicios se celebran por
lustros-.

En la batalla política el PSOE es el
claro vencedor puesto que con un
64,72 por ciento de los votos man-
tiene firme el apoyo ciudadano en

La Rinconada y destaca a nivel pro-
vincial por ser el municipio que más
distancia consigue del Partido
Popular en pueblos de más de
20.000 habitantes:42,8 puntos.

El PP obtiene el 21,92 por ciento
de los votos, dos puntos por encima

de hace cinco años.
Por su parte,Izquierda Unida baja

y consigue el 6,85 por ciento de los
apoyos,casi un punto menos que en
la anterior convocatoria.

Junto a los tres partidos con repre-
sentación municipal en el Pleno,
otras 32 listas concurrieron a estas
elecciones.

Las obras para reurbanizar las
calles ubicadas detrás del nuevo
apeadero que Adif va a construir
ya han comenzado. Con esta
reforma se dará un fuerte impul-
so a una zona históricamente
degrada ya que hasta el momen-
to estas calles estaban en contac-

to con las vías del tren y una vez
que concluyan las obras pasarán
a integrarse en la trama urbana.
La superficie total sobre la que se
actuará será  de 10.743 metros

cuadrados, en los que se incluyen
las calles Murcia, los cisnes, las
golondrinas, la trasera de
Santiago,Fernando de Córdoba y
el final de la calle Bécquer. La
reforma incluye también la crea-
ción de una rotonda al final de la
calle Murillo, que ordenará el
tráfico de la zona.

Para el primer teniente de
alcalde y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, "con esta
actuación daremos respuesta a
los vecinos de esta barriada que
pasarán en poco tiempo a vivir en
un espacio totalmente integrado
del municipio, con nuevas aceras,
sistemas de saneamiento e ilumi-
nación".

No obstante, la transformación
a la que se someterá esta zona no

termina ahí.A medio plazo, estas
calles se conectarán con el bule-
var del arroyo Almonazar a tra-
vés de un nuevo vial, por el que
discurrirá también un carril bici
que se unirá a esta avenida con el

carril para bicicletas metropolita-
no. En total, la actuación integral
tendrá un coste de 895.000 euros.

En paralelo, comenzarán las
obras de la nueva estación de
Renfe. Los trabajos, que se han

adjudicado a la empresa Copcisa
por un importe de 2,8 millones
de euros, comenzarán durante el
verano.

Este nuevo servicio, unido a la
reforma de las calles traseras a
este apeadero, son fruto de un
acuerdo alcanzado entre el
Ayuntamiento y Adif, por el cual
éste se comprometió a ejecutar
las obras de la nueva estación y el
Consistorio a la reforma integral
de la barriada.

Se actuará en una superficie de 10.743 metros cuadrados.

El PSOE consigue en las europeas 
el 64,72 por ciento de los votos

Vecinos de la localidad votando en los colegios electorales.

Los resultados de las elecciones al Parlamento Europeo mantienen el respaldo al partido en el

Gobierno de La Rinconada. El PP obtiene el 21,92 por ciento e IU el 6,85 por ciento de los

votos. La participación ciudadana aumenta en casi 6 puntos respecto a 2004

PARLAMENTO EUROPEO

Comienzan las obras de urbanización 
de las calles traseras al nuevo apeadero

URBANISMO 

Durante el verano empezarán también las obras

de la nueva estación de trenes

El PSOE en La
Rinconada saca la
mayor ventaja al PP en
municipios de más de
20.000 habitantes

Con esta reforma se
dará impulso a una
zona históricamente
degradada
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El Aula Abierta de Mayores ha
terminado su primer año de clases
por todo lo alto. Esta experiencia
pionera en el municipio ha conta-
do este curso con un total de 43
alumnos y alumnas y ha destaca-
do por el éxito de participación.
Los alumnos, todos personas

mayores de 55 años,han asistido a
clase, sin tener que desplazarse
hasta la capital desde el mes de
noviembre. Las  temáticas sobre
las que han tratado han sido
Humanidades y Ciencias Sociales,
Ciencias Jurídicas y Económicas,
Ciencias de la Tierra y Medio

Ambiente y la rama Biosanitaria
y Tecnológica.

NNuueevvoo  ccoonnvveenniioo
Ante el éxito cosechado en esta

primera edición el alcalde de la
localidad, Javier Fernández, ha
renovado el convenio con el rector

de la Universidad Pablo de
Olavide (UPO) por el que el pró-
ximo año estas clases volverán a
impartirse en La Rinconada.

Según el primer edil “el objeti-
vo de estas clases es generar un
nivel de autoestima personal en
las personas mayores y que los
que no pudieron estudiar en el
pasado por diversas circunstancias
lo hagan ahora”.

Este programa tiene una dura-
ción de tres años, lo que significa
que los alumnos que han cursado
sus estudios en esta edición el pró-
ximo curso lo harán en 2º. Ahora

es el periodo de matriculación
para los nuevos alumnos que
quieran entrar en 1º . Los intere-

sados tienen que dirigirse a la sede
de Bienestar Social, en San José, o
al Centro de Día ̀ 20 de Julio  ́de La
Rinconada.

El alcalde, la delegada de Bienestar Social y la de Educación, con los alumnos que han finalizado sus clases.

BIENESTAR SOCIAL

El Aula Abierta de Mayores
finaliza su primer año de clases El programa consta de

tres cursos, por lo que el
año que viene habrá el
doble de alumnos

Las clases del Aula Abierta
de Mayores terminaron a fina-
les de mayo. La última de las
sesiones en el núcleo de La
Rinconada fue la ofrecida por la
delegada de Bienestar Social,
Pilar Escudero, quien informó
sobre la aplicación de la Ley de
Dependencia y la población a la
que va dirigida.

Días anteriores el edil
de Urbanismo y Medio
Ambiente, Cristóbal Blázquez,
también participó como
ponente en unas clases sobre
las obras que hay en marcha en
la localidad y muy especial-
mente cómo va a quedar el
paseo del arroyo.

Charla sobre
Dependencia 

FIN DE CURSO

La nueva glorieta del Malecón,
encargada de articular el tráfico
de entrada al municipio a través
de lo que será en un futuro la
avenida de La Unión,estará coro-
nada por una gran fuente orna-
mental, que embellecerá la zona.
El surtidor estará formado por
un grupo de esculturas inspira-
das en la estación de trenes de La
Rinconada, para simbolizar la
importancia que ha tenido este
espacio para la historia de la loca-
lidad.

Constará de una fuente con

tres chimeneas de diferentes
alturas que representarán las
antiguas máquinas a vapor de la

estación. Asimismo, el exterior
del vaso de la fuente estará for-
mado por una zona ajardinada en
la que se instalará la figura de un

convoy ferroviario de acero. En
cuanto a las dimensiones de la
glorieta, tendrá un diámetro de
30 metros, mientras que el de la
fuente, ubicada en su interior,
tendrá 16,50 metros.

La idea, según el primer
teniente de alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
era "dotar a esta zona que se con-
vertirá en la rotonda vertebrado-
ra de buena parte del tráfico de La
Unión, de un elemento orna-
mental que simbolizase algún
tema de relevancia para la histo-
ria de La Rinconada".

La empresa metropolitana
Emasesa será la encargada de
sufragar todos los gastos de esta
obra, que tendrá un coste de algo
más de 132.000 euros. La instala-
ción de esta fuente correrá a
cargo de la empresa Drainsal y
tendrá una duración de cuatro
meses. Las actuaciones comenza-
rán en breve.

Una gran fuente inspirada en  la estación 

de trenes embellecerá la rotonda del Malecón

URBANISMO

Las obras, que asumirá Emasesa por algo 

más de 132.000 euros, comenzarán en breve

La rotonda articulará el
tráfico de entrada al
municipio a través del
bulevar del arroyo

Boceto de cómo será la fuente.
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Ardoy siempre habla en plural.
Es imposible colgarle una
medalla que no sea colectiva y
eso que, con su candidatura -no
permite que se diga que con él
como candidato-, el PSOE logró
arrebatar al PCE una más que
absoluta mayoría en el
Ayuntamiento y el Gobierno
del pueblo (consiguió 10 conce-
jales de 17).
Hace 26 años de aquel 1983 en
que tomó posesión como alcalde
al frente de un "equipo muy
preparado políticamente, con
muchas ganas y mucha ilusión
por trabajar por el pueblo". 'Por
el pueblo' fue su eslogan de
campaña en claro paralelismo
con el 'Por el cambio' que llevó
a Felipe González a obtener un
año antes la mayoría absoluta
que lo convertiría en Presidente
del Gobierno español. Su ima-
gen y sus carteles electorales se
prolongaron un año más para
aprovechar el tirón.

Ardoy se afilió a UGT en 1977
y al PSOE en 1982. Desde joven
había tenido inquietudes en
política interesándose por los
problemas de la gente. Antes de
acabar los estudios que lo con-
vertirían en maestro, ya daba
clases de verano en Cabezas de
Familia en apoyo de los que
menos recursos tenían, una
petición de Cristóbal Blázquez a
la que respondió con gusto. Ese
talante, y su "buen cartel" -era
monitor de deportes en La Paz y
en el Júpiter- hizo que despun-
tara y se pensara en que podría
ser un buen concejal de
Educación, Deporte y Cultura,
como le ofrecieron Vela y
Campanario, dos de los socialis-

tas encargados de preparar la
estrategia de 'asalto' a la
Alcaldía, entonces en manos de
un cada vez más debilitado
Partido Comunista.
Poco tiempo duró aquel ofreci-
miento porque enseguida
comenzaron con el ‘acoso de
derribo’ para convencerlo y que
aceptara ir como cabeza de car-
tel. Y lo consiguieron.
Configurar la lista no fue un
problema: "el Partido había
hecho un buen trabajo mez-
clando a pesos pesados locales
como Vela, Campanario, Ávila,
Fernández, Peregrín o García
Cano con jóvenes valores como
Antonio Muñoz e independien-
tes como Andrés Serrano o
Enrique Abad".
El candidato sabía que iban a
ganar y que sería el próximo
alcalde. Lo que no se imaginaba
es que se iba a conseguir la pri-
mera mayoría absoluta socialis-
ta, un éxito que comparte "con
los muchos socialistas que tra-
bajaron en la clandestinidad y
los que configuraron la primera

lista de gobierno conjunto con el
PCE; ellos prepararon nuestra
llegada".
Ya en el Gobierno cogió las
riendas incluso antes de la toma
de posesión y dirigió "la activa-
ción del pueblo; la dinamiza-
ción". "Había que cambiar la
visión que tenían de nosotros y
defender la contratación de rin-

coneros. Y nos fuimos a los
tajos". "Había que dar dignidad
a las calles, construir colegios,
ofrecer alternativas para los
jóvenes en deporte y vida sana"
(se construyeron el Maestro
Antonio Rodríguez junto al
arroyo y su parvulario, el cole-
gio Guadalquivir en La
Rinconada y pistas deportivas

en los centros; arrancó el
Patronato de Deportes, la
Carrera Popular y el Día de la
Bici). "Había que solucionar
problemas heredados como los
pisos de Santa Cruz o el adecen-
tamiento de La Estacada".
Sin dejar por un minuto de ala-
bar la labor de Antonio Muñoz,
recuerda que "cogió el presu-
puesto con 170 millones de
pesetas" y lo soltó cuatro años
más tarde con "más de 500
millones".
Pero Ardoy, rozando la treinte-
na, tenía muy claro que "no
venía a la política a quedarme,
que no quería perder la vincula-
ción con mi profesión y que, por
edad, no podía estar más tiempo
en primera línea".Además,con-
sideraba que "había compañe-
ros igual de bien preparados
para asumir el protagonismo".
Fue una firme decisión personal
la que le llevó a combatir contra
viento y marea la lluvia de pro-
puestas que recibió para que
siguiera al frente de la siguiente
candidatura. Y 1987 dejó paso.
La última foto institucional -y
casi una de las últimas públicas-
se hizo en la puerta del
Ayuntamiento escenificando

con un apretón de manos el
traspaso de poderes al segundo
alcalde socialista de La
Rinconada: Enrique Abad.
Hace 22 años que dejó de ser
alcalde y, lejos de convertirse en
un 'jarrón chino' (cita de Felipe
González alusiva a lo 'incómo-
dos' que pueden llegar a sentir-
se los ex), supo volver a ser "un
ciudadano de a pie", una reali-
dad sólo rota por las múltiples
muestras de cariño que, al paso,
recibe de los vecinos y que
devuelve en forma de sonrisa,
charla o saludo. "Ése es el mejor
pago que he recibido de mi paso
por la política y por el que esta-
ré eternamente agradecido a
mis vecinos".

Manuel Ardoy: 
"Eternamente agradecido"

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Fue el segundo alcalde democrático de La Rinconada y el primero socialista. Aunque estuvo sólo una legislatura "dando

continuidad al esfuerzo del Partido y de los compañeros que trabajaron por el socialismo desde la clandestinidad", sigue

recibiendo muestras del cariño, recuerdo y respeto de la gente

La campaña socialista del 83 fue al estilo ‘Ardoy’, es decir, muy participativa y horizontal. De izda. a dcha.
Enrique Abad, Antonio Muñoz, Vela, Ávila, la ‘madrina’Amparo Rubiales, el alcaldable, Chía, Fernández,

Campanario, Serrano y Peregrín. El mítin se celebró en salón de celebraciones Murga, en carretera Bética.

Manuel Ardoy justo delante de lo que fue el salón Murga, hoy Luché.

Manuel Ardoy fue alcal-
de en un momento de
ebullición socialista que
le reportó 10 conceja-
les de 17

Con 31 años no quiso
seguir en política y 
protagonizó el primer
relevo tranquilo de la
democracia local
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Un año más, La Jira de San José
ha recibido a cientos de rinconeros
y vecinos de otras localidades cerca-
nas que no han querido pasar por
alto una de las fiestas más impor-
tantes de La Rinconada. En esta
nueva edición el Real ha recibido
alrededor de 25.000 personas. El
buen tiempo, aunque con unas
temperaturas muy altas,y las ganas
de pasar un entretenido rato en
compañía de los amigos han sido

las notas dominantes de una jorna-
da que comenzó el miércoles 10 de
junio con la recepción del
Ayuntamiento a los pensionistas de
la localidad y posteriormente con el
encendido oficial del alumbrado.

De entre las múltiples actuacio-
nes que se han sucedido en la
Caseta Municipal  ha destacado la
de Jonás Campos, concursante del
programa de Canal Sur 'Se llama
Copla'. La expectación generada
por este cantaor era notable los días
previos y quedó patente el jueves
en la caseta. Junto a él actuó tam-
bién la rinconera Beatriz San José y
Álvaro Rey, que igualmente hicie-
ron las delicias de un público que
desde el primer minuto se entregó
a la copla.

Con esta esperada actuación,
Jonás Campos ha visto cumplido su
sueño: actuar para la gente de su
pueblo. Algo que esperaba con

muchas ganas desde que salió del
programa de televisión y que,en un

marco tan entrañable como la feria,

se ha cumplido. Igualmente, el trío
de cantantes repetirá la actuación en
la feria del núcleo de La Rinconada,
que se celebrará entre el 8 y el 12 de
julio.

La feria no ha dado tregua ni un
solo momento del día, si bien la
noche ha sido el momento de
mayor afluencia de vecinos, el día
no ha estado exento de público. El
viernes por la tarde se llevó a cabo

una actuación dirigida a los más
pequeños del grupo Toma Castaña
y el sábado al mediodía tuvo lugar
el concurso de caballistas y engan-
ches en el Recinto Ferial.

Por su parte, los aficionados al
flamenco pudieron disfrutar el últi-
mo día del Festival de Cante  que
ofrecieron con las voces de  Rubito
de Para, Carrión de Mairena, el
Niño Goyo, El Cabrerillo y Pepe

Rueda y las guitarras de Antonio
Carrión y Juan Quiros. El punto y
final a una feria inolvidable y llena
de anécdotas la puso el domingo el
gran espectáculo de fuegos artificia-
les.Y es que ésta será una de las últi-
mas ferias que se celebre en los
terrenos cercanos a la Azucarera.
En unos años, las dos ferias se uni-
ficarán en lo que será la Feria de La
Unión.

La Feria de San José congrega
alrededor de 25.000 visitantes a
lo largo de los cuatro días
La actuación de Jonás Campos y la recepción del Ayuntamiento a los pensionistas de la localidad han sido las dos

actividades programadas por el Área de Festejos que han contado con  más afluencia de público. Las ganas de pasarlo

bien han sido las notas dominantes durante la semana de Feria

San José

El equipo de Gobierno en la inauguración del alumbrado.

La Feria comenzó el
miércoles con la recep-
ción del Ayuntamiento
a los mayores del
municipio 

El Ayuntamiento recibió la noche del miércoles a los mayores del municipio.

Beatriz San José también deleitó a todos los presentes con su actuación.La actuación de Jonás Campos fue lo más esperado del programa de Feria.

De entre las múltiples
actuaciones que se han
sucedido ha destacado
la de Jonás Campos
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San José

El Ayuntamiento de La
Rinconada y la Empresa
Metropolitana de Aguas organiza-
ron por vez primera una recepción a
la que estuvieron invitados los presi-

dentes de todas las casetas  y los
representantes de las asociaciones y
colectivos que componen el tejido
asociativo de la localidad. La recep-
ción se convirtió en un punto de

encuentro que sirvió para intercam-
biar opiniones y conocer los proyec-
tos que unos y otros están desarro-
llando.

El alcalde, Javier Fernández, y el
delegado de Festejos, José Manuel
Romero Campos, aprovecharon la
ocasión para desear unos felices días
a todos los presentes y anunciar que
la feria conjunta de La Unión se hará
realidad para el 2012.Para ello,expli-

có el primer edil "invito a todos los
presentes a que sigan haciendo pro-
puestas sobre lo que será el futuro
recinto ferial, pues queremos que
sea el resultado de la participación de
todos los colectivos de la localidad".

El encuentro estuvo amenizado
por el cuadro flamenco de Toñi de los
Santos. Además, Emasesa colocó un
stand en el que los asistentes pudie-
ron degustar su nuevo producto.

El Ayuntamiento y Emasesa organizan

una recepción en la Caseta Municipal
La recepción se convirtió en el punto de

encuentro de empresas y personalidades del

municipio

11.Parte del Equipo de
Gobierno acompañado
por miembros de
Emasesa.
22.El alcalde y el delegado
de Festejos junto a miem-
bros de Emasesa.
33.. El alcalde de Guillena,
Lorenzo Medina,el exal-
calde,Justo Padilla,el dele-
gado de Festejos,José
Manuel Romero Campos,
el alcalde de Brenes,
Marcelino Contreras,el
alcalde  de La Rinconada,
Javier Fernández,el dipu-
tado provincial,Fran Díaz
Morillo,y el alcalde de  de
Tocina,Juan de Dios
Muñoz.
44..  El delegado de Festejos
disfrutando de la recepción
junto a los hermanos
mayores y representantes
de la Hermandad de la
Resurrección,el Perdón,la
Salud y Los Dolores.
55..  El arquitecto del PGOU,
Carlos López,el delegado
de Urbanismo,Cristóbal
Blázquez,Maribel
Jiménez  y Nicolás
Jiménez,de la empresa
Elimco,el alcalde,Javier
Fernández, la jueza de paz,
Matilde Márquez y la
delegada de Desarrollo
Económico,Pilar García
Extremera.
66..  Toñi de los Santos y su
cuadro flamenco.
77..  Tres flamencas repartían
abanicos para sofocar el
calor.
88.. El delegado de Festejos,
con el arquitecto del pro-
yecto ‘Olé’,Manuel López
Sánchez.
99..  El jamón fue el plato
estrella.
1100.. Las presidentas y
socias de las Asociaciones
Mujeres Progresistas,
Amaf y Flor de Jara.
1111.La delegada de
Desarrollo Económico con
los representantes de cajas
de ahorros y bancos.
1122.La delegada de
Educación con los directo-
res  y presidentes de las
AMPAS de los colegios.

1 2 3

10 11 12

4

5 6

7

8

9

ASISTENTES
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La Radio ha tenido también
un protagonismo especial
durante la feria.De martes a jue-
ves se ha realizado como cada
año un programa con motivo de
la Jira de San José. En  esta oca-
sión se ha llevado a cabo en los
aparcamientos del supermercado
MAS,lo que ha permitido contar
con una gran afluencia de públi-
co. Durante esos tres días han
pasado por el programa artistas

como Josele, Miguel Torres 'EL
Macho', Amigos de Gines o
Jonás Campos. Asimismo, ha
estado presente el alcalde, Javier
Fernández, la delegada de
Comunicación, María José de la
Rosa y el delegado de Festejos,
José Manuel Romero Campos.

Gracias a los patrocinadores,
todos los días se han realizado
sorteos entre los oyentes que,
previamente, habían llamado o

habían entregado su ticket de
compra de Supermercados
MAS. Las empresas que
han colaborado en este programa
especial han sido Hyundai,
Pepe del Aceite e Hijos,
Autoescuela San José, Habernau
Fotógrafos, Autocristalería y
Autorecambios Recio y el
Centro Bioestético Avanzado
YLED, Cajasol, supermercados
MAS, Emasesa, Sevilla Global,
patatas fritas Hermanos Richar,
Confecciones Loli, Torres Ópti-
cos, Venta Las Torres o Clínica
Dental Aguilar Ariza.

La Radio, presente en la feria

con un programa especial

ESPECIAL DE RADIO

Jonás Campos, Josele o Amigos de Gines

fueron algunos de los entrevistados 

San José

2

54

3

1

FFOOTTOOGGRRAAFFÍÍAASS  ::  HHaabbeerrnnaauu  FFoottóóggrraaffooss
1.- Amigos de Gines cantaron para los oyentes de la

Radio. 2.-El Coro del Hogar Pablo Picasso y Jonás
Campos también estuvieron presente. 3.- El cantaor
Josele fue otro de los entrevistados en el MAS. 4.-El
alcalde y la delegada de Comunicación,durante el pro-
grama.5.- Los payasos Mili y Babi, incondicionales de
la Radio.

PROTAGONISTAS

El Festival de Cante fue el protagonista del domingo.

El cantaor Álvaro Rey. La niña Pilar  Bogado.

Cientos de rinconeros bailaron al compás las sevillanas

El Real se convirtió en una improvisada pasarela de coches de caballos.



de La Rinconada

Aunque todavía falta una jornada
para que finalice la Liga Local de fút-
bol sala,ya hace dos semanas que se
conoce al campeón, que no es otro
que el Fulham 05 que, por segundo
año consecutivo,se han coronado los
mejorescon todo merecimiento. En
su penúltimo partido siguieron la

tónica de toda la temporada y arro-
llaron al Campo Arena por un con-
tundente 9-0. Con el descalabro del
Orvis tras quedarse sin opciones y
los tropiezos del Chiquitistán, los
campeones han sufrido menos de lo
previsto.
En Segunda el Fútbol Club Bacilona

ya ha certificado el ascenso a
Primera, mientras que el resto ten-
drán que esperar a la última jornada,
aunque el Dépor San José y Los
Caxi lo tienen muy bien.Por último,
en Tercera, los Ozanapios ya han
ascendido,pero no está claro quienes
le acompañarán a Segunda.

La plantilla del Fulham 05 posa para TN antes del partido ante el Campo Arena.

Un arrollador Fulham certifica a falta de tres 

jornadas su segundo título  de Liga consecutivo

Deportes
Segunda Quincena  
de junio de 2009 

tn@larinconada.es

El Rinconada, cerca de acabar
tercero Tras la no presentación
de alegaciones del Villaverde

LIGA LOCAL

Sólo queda esperar

Un gol épico de Enma cuando pasaban cuatro minutos del tiempo
reglamentario da al San José la eliminatoria de ascenso ante el
Conil, a la expectativa de las vacantes que pudieran producirse en
la eliminatoria Ceuta-Melilla, los ascensos a 2ªB o las renuncias
derivadas de las deudas económicas para ser de Tercera

Un gol épico de Enma cuando pasaban cuatro minutos del tiempo
reglamentario da al San José la eliminatoria de ascenso ante el
Conil, a la expectativa de las vacantes que pudieran producirse en
la eliminatoria Ceuta-Melilla, los ascensos a 2ªB o las renuncias
derivadas de las deudas económicas para ser de Tercera
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Imágenes de Sofía

El Soderinsa Rinconada se
encuentra inmerso en la prepa-
ración del Campeonato de
Europa, que se celebrará entre el
23 y el 29 de junio en Sofía, un
torneo que si ya de por sí es muy
complicado, este año ha visto
crecer, de forma notable su nivel,
con la incorporación de nuevos
conjuntos de la elite europea,
además de la clasificación directa
del vigente campeón.
Los rinconeros, que parten como
cabezas de serie número tres,

tendrán ante sí equipos como los
conjuntos rusos que jugaron la
final en la última Copa de
Europa, el Favorit Ramenskoe y
el Primorye Vladivostok, actual
campeón. Pero no serán esos los
únicos escollos que se le presen-
ten al actual Campeón de España
que ve, como gran favorito, al
conjunto alemán del BC
Saarbrücken sobre todo si, como
tiene previsto Antonio Molina,
que volverá a asumir el rol de
técnico en el torneo, lleva a toda

su legión de primeros espadas
que atesoran gran prestigio
internacional. De igual modo, la
tradición, la historia y el presu-
puesto de los daneses del Team
Skaelskor-Slagelse les convierte
en otra alternativa al triunfo
final y en un duro escollo de
coincidir en el grupo rinconero
que, sólo sabe de antemano, que
evitará en la primera fase a los
conjuntos rusos y al SHVSM
Kharkov ucraniano, al que ya
derrotó el año pasado en la final

de consolación.
El Soderinsa también quiere evi-
tar al Issy les Molineaux, al que
los pupilos de Antonio Molina
derrotaron en la final de 2006 en
La Rinconada, al BV Van
Zijderveld holandés, que es el
más asequible de los peligrosos,
y al SC Akademik NSA y Stara
Zagora, que, aunque desconoci-
dos, juegan en casa y tendrán al
público y a los árbitros de su
lado, lo que complica un duelo
con ellos.
También hay rivales mucho más

asequibles que se pueden cruzar
en el camino del Soderinsa
Rinconada. Así, el Fiederball
IZEG luxemburgués, el INEX
Skopje macedonio, el BV
Adliswil Zurich suizo, el ASD
Mediterránea italiano, el BC
Presov eslovaco o el Webacsa
belga son rivales fácilmente ven-
cibles para los rinconeros.
Por último, completan el torneo
el Ostersundom finlandés, el
Uniao Desportiva Santana por-
tugués y el Multialarm hungaro.

UNIÓN DEPORTIVA RINCONADA

Pasan ya más de tres semanas
desde que finalizó la competi-
ción en el primer grupo de la
Primera Provincial y aún no se
conoce la clasificación final defi-
nitiva, dado el recurso que tiene
interpuesto el Rinconada ante el
Comité de Apelación para que le
devuelva los seis puntos que le
faltan en sus guarismos ligue-
ros, lo que implicaría pasar del
octavo puesto al tercero y optar,

si por algún casual se produjese,
a cubrir las posibles vacantes en
Regional Preferente.
Tras la presentación del recurso,
el último dictamen invita a ser
optimistas en el seno de la enti-
dad, ya que el Comité de
Apelación dio traslado al
Villaverde de la reclamación
rinconera y le instó a presentar
lo que en su beneficio convinie-
se, a lo que éste renunció, por lo

que, en teoría, deberían restituir
los guarismos a la entidad del
Leonardo Ramos, a la espera de
que se produzca alguna recla-
mación del Loreto, equipo que, a
día de hoy, ocupa el tercer esca-
lón del pódium por detrás de los
ascendidos Huévar y Villaverde.
El cuadro blanquiazul se mues-
tra esperanzado en que se haga
justicia, aunque con esta
Federación nunca se sabe. En
cualquier caso, el club sigue dis-
puesto a llegar a las instancias
que sean necesarias para que
esos más que merecidos seis
puntos coloquen al Rinconada
en el honorable tercer puesto. El Rinconada acumula motivos para quejarse durante la campaña.

El honor del tercer
puesto, más cerca

BÁDMINTON

El Campeonato de Europa

está más caro que nunca
El Soderinsa tendrá que verse las caras con rivales como el temible

BC Saarbrücken alemán, el Skaelskor danés o el Primorye ruso 

Los rinconeros defienden la medalla de bronce coseguida en Moscú el pasado año y aspiran a superarse.

El grupo que le toque en
suerte al Soderinsa será
clave para conocer las
aspiraciones reales de
los de Antonio Molina

Imagen de la Catedral de Sofía.

El hotel del Soderinsa en Sofía.

Vista global de la capital búlgara.

Típica iglesia rusa en Sofía.
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Como si de una película de intriga
se tratase, el San José resolvió el
partido, la eliminatoria y su parte
del trato en su carrera hacia la
Tercera división en el último sus-
piro.Un final no apto para cardia-
cos que completó una eliminato-
ria calificada como "de fútbol
total" por sus protagonistas y que
deja al San José a las puertas del
ascenso,a la espera de las reestruc-
turaciones que se producen todos
los años y que impidieron que la
alegría fuese completa en el coli-
seo cañamero. Aunque ésta se
desbordó,y corrió el champán y el
agua en el vestuario. Hubo man-
teos, abrazos, sonrisas y algunas
lágrimas de emoción y felicidad
en los azulinos, que se transfor-
maron en llanto de desolación e

impotencia para un cuadro gadi-
tano que vendió muy cara su
derrota.
El encuentro empezó con las
embestidas de los conileños, que
pronto igualaron la eliminatoria
gracias a Pedro,ausente en la ida y
presumible salvador al rescate de
los auriazules.A los cañameros les
costó entrar en el partido y, en los
primeros compases, pudieron
encajar algún gol más, si no es
porque se apareció San José
Miguel, sobre todo en una jugada
ante Pedro tras un fallo de Víctor
Pérez que pudo costar muy caro.
Hasta la media hora de juego no
puso en jaque el equipo de Santi
Aragón la meta de Vega, en un
testarazo de Buyo que tocó el lar-
guero y botó, según el colegiado

Artacho Cobo,fuera de la  línea de
gol.Tras la reanudación, Borja vio
la roja directa por propinar un
codazo a Lobo en un salto y el
Conil se quedó con un jugador
menos con media hora por delan-
te.
Fue a partir de entonces cuando
los visitantes renunciaron a jugar
y empezaron a achicar balones
lejos de su área, mientras que
Santi Aragón movía el banquillo
retocando de forma cada vez más
osada al equipo, que embotellaba
en su campo a su rival y gozaba de
otra inmejorable ocasión en un
remate al palo de Manolo
Rodríguez.
Y cuando todo parecía indicar que
el choque se iba a la prórroga, un
balón suelto después de un rema-
te cañamero lo cazó Enma, que
estaba en el área,para batir de tiro
raso cruzado a Vega y desatar la
locura en las abarrotadas gradas
del Felipe del Valle,que se lanzó al
césped a compartir con sus juga-
dores, lo que puede ser la fecha
histórica del retorno a la última
categoría nacional.
Ahora, el equipo tendrá que espe-
rar la renuncia del conjunto de
Ceuta, que tiene encarrilado
su ascenso tras ganar a
la Balompédica Melillense en la
ida por 6-0,pero podría verse obli-
gado a rechazar el ascenso ante
la falta de recursos, a los ascensos
a Segunda B o a las desaparicio-
nes.

La plantilla manteó al presidente, Lorenzo Sánchez, cuando el árbitro pitó el final del encuentro ante el Conil.

La incertidumbre no evitó

la gran fiesta cañamera 

SAN JOSÉ

La fiesta comenzó en el césped con evidentes muestras de alegría.

El alcalde y su equipo estuvieron arropando al San José desde el palco.

Las gradas registraron un lleno y se calculan unos 2.000 espectadores.

La ducha fue generalizada para todos los estamentos de la entidad.

Los cañameros abrazan a Enma tras lograr el tanto en el minuto 94.



VERANO
de La Rinconada Deportes

Protagonistas de la Quincena

Lorenzo Sánchez
Presidente San José

El máximo dirigente cañamero
dedicó el triunfo a su padre, el
célebre 'Castañita', al tiempo
que felicitó a su adversario, del
que dijo había sido "un magní-
fico rival” y deseó que acom-
pañara a los azulinos rumbo a
la Tercera división".

Santi Aragón
Entrenador San José

El técnico cañamero, que dedi-
có la victoria a su padre, que se
encuentra enfermo, destacó
que “el San José ya ha ascendi-
do en el campo y ahora sólo
queda saber si, administrativa-
mente, se produce también el
salto de categoría".

Enma
Jugador San José

El autor del tanto declaró que
“llevo toda la temporada bro-
meando con la plantilla dicien-
do que iba a marcar el gol del
ascenso, pero nunca pensé que
fuera verdad". Dijo también
que le encantaría "jugar la pró-
xima campaña en Tercera".

Por fin terminó la Liga y se
cerró la clasificación matemá-
tica para la Liga de
Campeones. Al final, aunque
en momentos hemos tenido
que sufrir, creo que somos dig-
nos merecedores del tercer
cajón del pódium de una de la
competiciones más importan-
tes de Europa.
Me parece fantástico que siga
Manolo Jiménez. Creo que se
lo ha ganado con trabajo y con
mucha paciencia, porque para
él, debe haber sido muy duro
que tu propia gente te grite
‘vete ya’, aunque, al final, el
resultadismo que genera este
deporte haya transformado los
pitos en aplausos.
Pero lo más importante es que
Monchi, junto con el presiden-
te y el de Arahal, ya está pei-
nando el mercado y trabajan-
do para incorporar las mejores
opciones para la próxima cam-
paña. El directo deportivo sabe
que, para fichar la calidad de
los grandes a menor precio,
hay que ser hábil y rápido,
porque camarón que se duer-
me se lo lleva la corriente y el
Sevilla no se lo puede permitir.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Creo que ningún bético podía
esperar que se consumara el
descenso. Había cierto temor
pero más de boquilla hacia
fuera que real.Pero los astros se
alinearon contra el Betis y la
pelotita, que tantas veces ha
traicionado al equipo durante
este ejercicio, asestó frente al
Valladolid la estocada mortal.
Pero el Betis no está muerto, ni
mucho menos. Al contrario,
está más vivo que nunca en el
corazón de los béticos y desde el
club ya se trabaja para devolver
al equipo a Primera. Para recu-
perar la comunión con el prin-
cipal activo que tiene esta enti-
dad, que son sus socios. Esos
que sufrieron,que lloraron,que
gritaron y que ya están con las
pilas cargadas para animar a sus
colores donde sea.
Los energúmenos que se dedi-
caron tras el partido ante el
Valladolid a provocar destrozos
por las calles de la ciudad no son
béticos.Son salvajes que usan el
fútbol como su campo de bata-
lla. Tristemente los hay en
todos los clubes, pero ni repre-
sentan sus colores ni pueden
servir de ejemplo a nadie.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Con la finalización del ejercicio
liguero, los clubes de la locali-
dad aprovecharon para recono-
cer a sus jóvenes valores de
futuro y premiar a sus escalafo-
nes inferiores en sendos actos
que convocaron a toda la fami-
lia deportiva de la localidad.
El Rinconada citó a sus cantera-
no en la Venta Las Torres, sede
de la entidad, donde entregó
trofeos a todos los integrantes
de los distintos equipos,desde el
prebenjamín hasta el juvenil,

así como a los técnicos y delega-
dos. El momento más emotivo
de la ceremonia fue cuando el
presidente, Diego Ridao, hizo
entrega de un banderín conme-
morativo a la viuda de Antonio
Romero “el Negro”, cuyo
nombre sirvió para bautizar la
entrega de premios.
Por su parte el San José, como
viene siendo habitual, aprove-
chó la Jira para reconocer el tra-
bajo a su cantera. El domingo,
en la caseta cañamera se entre-

garon las distinciones a las per-
las azulinas que esta campaña
han rozado la perfección con
cuatro ascensos de categoría,
que dejan en muy buen lugar
no sólo a los canteranos, sino al
gran equipo humano que, día a
día, trabaja con ellos y les ayuda
a forjarse un nombre en el
mundo del fútbol. Los escalafo-
nes inferiores del San José pue-
den ser, a día de hoy, uno de los
mejores de la provincia junto a
Betis, Sevilla, Nervión y Coria.

San José y Rinconada se despidieron con

un homenaje a sus escalafones inferiores

La familia del Rinconada posa con sus trofeos en la sede junto a los delegados de Deportes y Fiestas Mayores.

El reportaje

Camarón que se
duerme...

El dolor no puede
servir de excusa

Fútbol Cantera

VIII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Maldonado   5599  ppttooss  

2.Enma               5577  ppttooss

3.Canito              5555  ppttooss

4.Víctor Pérez   5533  ppttooss

5. José Miguel   5533  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván I        5577  ppttooss

2.Sedeño       5533  ppttooss

3.Antoñito    5500  ppttooss

4.Samu  4477  ppttooss  

5.Luismi        4466  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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La delegada de Educación de la
localidad, Trinidad Argota, se
encuentra a unos días de cerrar
un curso escolar, marcado por la
apertura de un nuevo centro de
Primaria en la zona de El
Mirador y las nuevas instalacio-
nes de bachillerato en el IES
Antonio de Ulloa. El pasado 3 de
junio,aparcó unas horas sus res-
ponsabilidades al frente de este
Área para responder  on-line a
las preguntas que los vecinos le
formularon en el Encuentro
Digital. Éstas han sido algunas
de las preguntas más interesan-
tes:

RRAAQQUUEELL  SSÁÁNNCCHHEEZZ::  Soy una
madre trabajadora con dos niños
de 9 y 10 años. Ahora que
muchas familias estamos en una
situación más complicada
¿cómo será el sistema de becas el
año que viene?¿habrá más ayu-
das?
RR::  Raquel, a través del Área de
Educación hemos realizado
diversas convocatorias destina-
das al alumnado de Primaria y
Secundaria del municipio.
Actualmente el sistema de la
Junta está extendido a toda
Educación Primaria y
Secundaria. Es por lo que nues-
tro esfuerzo se centra en la
Educación Infantil de nuestros
colegios cuyo periodo de solici-
tud comenzó el 1 de junio fina-
lizando el 19 de junio.

AANNAA: Tengo un bebé de un año

y he solicitado una plaza en la
guardería de la barriada, ¿qué
posibilidades tiene mi hijo de
entrar? ¿hay muchas plazas?
RR::  La guardería de la Barriada
Santa Cruz tiene 150 plazas. El
periodo de solicitudes finalizó el
5 de junio. Estoy convencida del
importante papel que esta
Escuela Infantil  jugará dentro
del ámbito de la conciliación
laboral y familiar en la barriada
y en su entorno más inmediato
contando con profesionales con
formación adecuada para aten-
der al alumnado del primer ciclo
de Educación Infantil. Nuestro
municipio va a contar con tres
Escuelas Infantiles públicas: las
dos ya existentes (una en cada
núcleo) a la que sumamos esta
tercera de la barriada Santa
Cruz.

AANNTTOONNIIOO  SSÁÁNNCCHHEEZZ  CCAASS--
TTIILLLLOO:: He llamado a 20 días de
las vacaciones a la Delegación de
Educación, para conocer la fecha
de comienzo del próximo curso
escolar y me han contestado que
aún no se sabe si es el 7 ó el 15
de septiembre. Por favor usted
me lo puede concretar.
RR::  A nivel oficial, no existe
aún ningún documento de
la Consejería en el que se verifi-
que cuál va a ser el día de
comienzo escolar para el alum-
nado. Por lo tanto, e igual que
todo el mundo, tendremos que
esperar a la publicación del
calendario para el próximo

curso en el BOJA.

PPEEDDRROO  JJIIMMÉÉNNEEZZ:: Me han
dicho que ya hay bachillerato en
La Rinconada en el Antonio de
Ulloa ¿qué prestaciones tiene el
nuevo centro y cómo sería el
cambio?
RR::  Esta ha sido una demanda
histórica del núcleo de
La Rinconada que vio su luz el
curso que está a punto de finali-
zar 2008-2009. Con la ejecución
de la segunda fase del
centro éste ha quedado
perfectamente acondicionado
para albergar la Enseñanza
Secundaria Obligatoria, el
Bachillerato completo (1º y 2º)
Tecnológico y de Sociales ade-
más del módulo medio de
Calderería y Soldadura y el
superior de Producción por
mecanizado. Para realizar el
cambio tendrías que haber
hecho la solicitud en el periodo
estipulado para ello.

FFRRAANNCCIISSCCOO  JJAAVVIIEERR:: Tras años
solicitándolo para el curso
2009/2010 no está prevista aula
matinal en el CEIP PUA, necesaria
para la conciliación laboral de los
padres. ¿Cuál es el criterio para que
algunos centros tengan esa ventaja
y otros no?
RR::  Cuando comenzó la puesta en
marcha de los planes de apertura,
el criterio utilizado era la propia
petición de los centros. He de
decirte que actualmente el crite-
rio es el de cerrar por completo la
zona, es decir, que todos los cole-
gios de un mismo núcleo, cuen-
ten con el servicio. Estamos tra-
bajando para que para el curso
2010-2011 nuestra zona quede
cerrada con la puesta                       en
funcionamiento del plan de aper-
tura del Júpiter, aprobado
pero sin posibilidad de ejecución
para el curso 2009-2010, y el
del CEIP Nuestra Señora del
Patrocinio.

La delegada de Educación, Trinidad Argota,
protagonista en el Encuentro Digital
Trinidad Argota participó hace unos días en el Encuentro
Digital de larinconada.es respondiendo a todas las
preguntas que los ciudadanos quisieron formularle.
Las becas y los servicios que se prestan en los diferentes
centros han sido los temas que más han interesaron 

La delegada de Educación, Trinidad Argota, durante su encuentro con los ciudadanos.

Trinidad Argota. Delegada de Educación

Estoy convenci-
da del importan-

te papel que esta nueva
Escuela Infantil jugará
en la localidad”

“
La nueva línea
de bachillerato

en el Antonio de Ulloa
era una demanda 
histórica de la zona”

“
Estamos traba-
jando para que

el próximo curso el
colegio Júpiter tenga un
plan de apertura”

“
Próximo Encuentro Digital
El próximo día 2244  ddee  jjuunniioo, el delegado de Deportes del Ayuntamiento, JJoosséé  AAnnttoonniioo  RRuuiizz  DDoorraaddoo,
responderá a todas las preguntas que los vecinos quieran formularle a través 
del Encuentro Digital de la web larinconada.es
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Un total de 25 mujeres han parti-
cipado en el curso de 'Dietética y
Nutrición', que ha organizado el
Área de Igualdad. En estas jornadas
se han analizado los conceptos de
nutrición y alimentación saludable,
el etiquetado nutricional y las dife-
rentes dietas.

FORMACIÓN

Curso de

‘Dietética y

Nutrición’ para

las mujeres

La Asociación 'Amigos del
Sáhara' presentó hace unos
días en el Centro Cultural de
La Villa su  documental 'Más
que mil armas'. Para desarro-
llar este proyecto, tres socios
han estado grabando durante
15 días en los territorios libe-
rados del Sáhara, con el obje-
tivo de conocer el conflicto
que esta zona de África tiene
con Marruecos desde el punto
de vista de un niño. Así pues,
han filmado su día a día con
sus familias en los campa-
mentos de refugiados con los
que la localidad está hermana-
da y, cuando vengan en unos

días a La Rinconada a pasar el
verano a través del programa
'Vacaciones en Paz', se rodará
una segunda parte para cono-
cer sus vivencias en España.
En total, el reportaje tendrá
una duración de una hora.

De  la presentación del
vídeo se encargaron sus tres
responsables, Sergio Moreno,
Mari Carmen Díaz y José
Rodríguez. Asimismo, estuvo
presente el presidente de la
Asociación 'Amigos del
Sáhara', Pepe Morilla y
Mustafa Baha, representante
del Frente Polisario, quien
agradeció a este grupo rinco-

nero "todo lo que está hacien-
do por mejorar las condicio-
nes de vida del pueblo saha-
raui". Tras el visionado del
reportaje, la abarrotada sala
que no quiso perderse esta
presentación se fundió en un
gran aplauso, por el impecable
trabajo realizado por estos
jóvenes, que trasmite una
visión del conflicto diferente a
la que se ve en los medios de
comunicación, pero muy real
y documentada.

La Asociación tiene pensa-
do presentar este documental
en los próximos certámenes
que se convoque en Sevilla.

'Más que mil armas' arrasa 

en el Centro Cultural La Villa
La Asociación ‘Amigos del Sáhara’ presenta el documental que

varios socios han grabado en los territorios liberados, para

conocer la realidad que viven los niños saharauis 

El representante del Frente Polisario (izq), el presidente de la Asociación, Sergio Moreno, Mari Carmen díazy José Rodríguez.

COOPERACIÓN INTERNAICONAL

El Área de Igualdad y Bienestar
Social desarrolla, por segundo año
consecutivo, el proyecto Concilia
en Verano, dirigido a promover la
inserción laboral y la permanencia
en el empleo de las mujeres, a tra-
vés de medidas que permitan com-
plementar la vida familiar,personal
y laboral.

Este servicio está dirigido exclu-

sivamente a mujeres que se
encuentren solas a cargo de uno o
varios hijos. Por un lado, permite
que las madres puedan trabajar
durante los meses en los que se
interrumpe la vida escolar, ya que
tienen un lugar donde dejar a sus
hijos, y por otro, que estos disfru-
ten de su tiempo libre y de ocio rea-
lizando actividades socioeducativas.

En concreto, se pondrán en
marcha dos programas,uno en San
José, en el colegio Maestro Pepe
González,y otro en el núcleo de La
Rinconada, en el Guadalquivir.
Ambos se desarrollan en horario
ininterrumpido que va de 7:30 a
20:00 horas, durante el periodo de
vacaciones escolares (junio, julio,
agosto y la primera semana de sep-

tiembre) y de 16:00 a 21:00 horas
una vez que se haya iniciado el
curso, es decir, entre los meses de

septiembre a diciembre)
Las interesadas deben inscribir

a sus hijos a partir del 15 de junio
en el Centro Municipal de
Información a la Mujer o en cual-
quiera de los colegios donde se
pondrá en marcha.

Los pequeños de entre 3 a 12
años realizarán actividades relacio-
nadas con la educación ambiental,
el deporte, las habilidades artísticas
y para la salud. También aprende-
rán valores positivos para fomen-
tar una mejor calidad de vida,
como la adquisición de hábitos
saludables.

En marcha una nueva edición 
del Plan Concilia de Verano

IGUALDAD
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La necesidad de crear este progra-
ma nació de un grupo de vecinos
que se constituyó en asociación para,
de esta forma, mejorar la calidad de
vida tanto de quienes padecen alz-
héimer y otras enfermedades dege-
nerativas, como de su entorno más
cercano.

Con tres meses de vida,el colecti-
vo cuenta con unos 50 socios entre
enfermos, familiares y voluntarios.
La mayoría han recibido formación
en este ámbito e incluso miembros
de las dos empresas que surgieron
del taller de empleo `La Rinconada

con las personas dependientes ,́
Rinco Social y Olic Asistencia
Domiciliaria se han unido para cola-
borar con ellos.

Berta Expósito, la presidenta de la
Asociación de Alzhéimer y otras
demencias de La Rinconada,comen-
ta que están preparando diversos
proyectos dirigidos a estimular la
memoria que presentarán en admi-
nistraciones públicas para recibir
subvenciones y así ponerlos en mar-
cha.

Mientras tanto, desde el
Ayuntamiento se han puesto todos

los recursos necesarios para ofrecer
mecanismos que mejoren la memo-
ria y  el autoestima de estos pacien-
tes. En palabras de la edil de Salud,
Raquel Vega,"las sesiones se impar-
ten con el propósito común de mejo-
rar sus habilidades cognitivas,dotán-
doles de técnicas y estrategias que le
faciliten su autonomía,independen-
cia y relación con los demás".Por su
parte, la delegada de Igualdad y
Bienestar Social, Pilar Escudero,
manifiesta que "esta iniciativa no
sólo se centra en mejorar el día a día
del enfermo,también es fundamen-
tal que los cuidadores reciban asis-
tencia ya que son el apoyo incondi-
cional que tienen los pacientes".

Este taller de la memoria se
imparte desde principios de mes por
Beatriz Muñoz,una monitora espe-
cializada,que ofrecerá trece sesiones
informativas y asistenciales a perso-
nas que padezcan una fase inicial de
la enfermedad así como también a
sus cuidadores. El objetivo de este
programa es, por un lado, realizar
actividades que estimulen y activen
la memoria para retrasar su evolu-
ción y,por otro,informar a los cuida-
dores de todos los mecanismos para
hacer más llevadera la enfermedad.

Una nueva asociación luchará
contra el alhzéimer y otras
enfermedades degenerativas

La delegada de Bienestar Social y la de Salud, en  el taller de la memoria

COLECTIVO CIUDADANO

Las Áreas de Igualdad y Bienestar Social y Salud ponen en marcha un

taller de la memoria para apoyar a este colectivo

ASOCIACIONES

La Asociación de Mujeres
Abiertas al Futuro (Amaf) ha cele-
brado su decimosexto aniversario.
Para conmemorar esta fecha tan
importante este año han sorprendi-
do  a todos los asistentes con una
boda en la que no faltó nada.
Estaban presentes los invitados, el
padrino y la madrina, las damas de
honor,e incluso el cura que oficiaba
la ceremonia. Tras el enlace, todos
los asistentes y las protagonistas

celebraron el enlace con un exquisi-
to banquete.

Al cumpleaños de Amaf asistie-
ron además de todas las socias, un
gran número de vecinos de la loca-
lidad, que no quisieron perderse la
sorpresa que tenían preparada para
tan importante día. Esta asociación
es una de las más implicadas social-
mente en La Rinconada y, con el
tiempo,está reforzando su posición
dentro del tejido asociativo local.

Amaf 'oficia una boda' en 

su decimosexto cumpleaños

La Asociación de Mujeres Abiertas al Futuro celebró su
XVI aniversario con una simbólica boda que congregó a
un numeroso público

Por primera vez dos agrupacio-
nes de esta especialidad melódica se
reunieron en la Iglesia de Nuestra
Señora de Las Nieves para ofrecer
una audición. El grupo de canto
coral del municipio compartió
escenario con la asociación y la
Escolanía Regina Coeli de Dos
Hermanas.

Los grupos visitantes fueron los
primeros en presentar su progra-
ma en una actuación en la que la
música coral encandiló al público
asistente que no dejó de aplaudir al
final de cada una de las canciones.
Así,comenzaron con ̀La nanitá ,le
siguió `La nuit́ , `Oh happy day ,́
`Edelweis (Sonrisas y lágrimas)́  y
por último ̀ Se oye una canción ,́la
conocida banda sonora de la pelícu-
la de animación La Bella y la Bestía.

A continuación, la coral

`Nuestra Señora de Las Nieveś
deleitó a los presentes con cuatro
canciones populares, entre ellas,
una habanera titulada `El abanicó ,
`Ojos traidoreś , `Canciones del
Alto Dueró  y Maitia Nun Zira.

La asociación rinconera nació
hace casi 29 años y poco a poco se
ha consolidado en el terreno musi-
cal interpretando canciones de
diversos estilos.

En la actualidad, sus 25 miem-
bros  cuentan con un amplio reper-
torio de melodías religiosas, popu-
lares y villancicos, entre otras, que
recitan tanto dentro como fuera del
municipio. Y es que, muchos han
sido los escenarios en los que han
entonado algunas de ellas,como la
catedral de Santiago de
Compostela o la Ermita de Santa
Tecla.

Gran acogida del

concierto de música

Coral en La Rinconada

IGLESIA NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES
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El Patronato de Personas con
Discapacidad ha inaugurado la tem-
porada de verano por todo lo alto.41
usuarios del Centro Ocupacional de
Torrepavas y el Centro de Día han
disfrutado de unos días de descanso
en el Hotel Confortel de la playa de

Islantilla, acompañados por 12
monitoras.Este viaje es ya un clási-
co para los usuarios del Centro
Ocupacional y se ha convertido en
una de las actividades más atractivas
de todo el curso. Durante su estan-
cia,entre los días 1 y 6 de junio,han

realizado numerosas actividades en
la piscina del complejo hotelero y en
la playa. Asimismo, los usuarios
han practicado gimnasia y han par-
ticipado en numerosas actividades
de animación.

El alcalde, Javier Fernández, y la
delegada de Igualdad y Bienestar
Social, Pilar Escudero, quisieron
conocer la marcha de las actividades

y disfrutaron también de una tarde
en Islantilla en compañía de los
usuarios.

Igualmente, el Patronato de
Personas con Discapacidad tiene
prevista una excursión que se lleva-
rá a cabo a lo largo de este mes de
junio al parque del Alamillo.

41 usuarios del Patronato de Personas
con Discapacidad van a Islantilla

Imagen de los  41 usuarios en la piscina del hotel.

BIENESTAR SOCIAL

Entre el 1 y el 6 de junio  han gozado de unos días de descanso acompañados de

12 monitoras en el Hotel Confortel de Islantilla

Dentro de unos días los
usuarios realizarán
también una excursión
al Parque del Alamillo
de Sevilla

Estas vacaciones se han
convertido ya en un
clásico del Patronato y
gozan de una gran
aceptación
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Puertas Lago es una empresa
familiar que cuenta con 35 años
de experiencia en el sector de la
carpintería. El promotor de este
negocio fue José María Sánchez,
quien paso a paso ha sabido
mantenerse en el mercado e
incluso ampliar sus ventas con
otros tres establecimientos
situados en Sevilla. Desde hace
poco, las riendas de la empresa la
llevan sus dos hijos Lola y Pedro,
con el objetivo de innovar y
ampliar sus fronteras.

En este sentido, está estudian-

do la posibilidad de hacerse
fabricantes y adquirir para ello

una nave en El Cáñamo en la
que trabajarán con todo tipo de

puertas. Además, según explica
Lola, "queremos reforzar el
comercio exterior y vender a
países como Marruecos o
Francia, ya que en España hay
mucha competencia y es más
difícil hacerse un hueco".

Pero hasta que llegue el
momento de dar ese salto, conti-
núan con su trabajo diario. Esta
empresa vende puertas al por
mayor y a particulares, hacen
suelos laminados, armarios
empotrados y cualquier tipo de
reforma, en general. Lola asegu-

ra que "no sólo vendemos a

nuestros clientes la puerta que
les gusta sino que además se la

adaptamos al espacio, e incluso
reformamos lo que haga falta de
la casa para que la zona de la
puerta quede bien". De hecho,
una de las características de esta
empresa es la fidelidad con el
cliente para que quede totalmen-
te satisfecho con el trabajo que se
realiza.

Igualmente destacan la calidad
de sus distribuidores oficiales:
Benno, Castalla y para los suelos
laminados Quick Step.

Calidad y diseño 
en Puertas Lago
La empresa cuenta con una trayectoria de 35 años de reconocido trabajo. Sus

socios actuales, Lola y Pedro Lago, miran el futuro con optimismo, ya que quie-

ren dar un paso más y convertirse en fabricantes de todo tipo de puertas,

además de relanzar las ventas en el extranjero

Puertas Lago vende
suelos laminados,
armarios, puertas y
realiza cualquier tipo
de   reforma 

Lola, Pedro y José María Sánchez.

LOS EMPRESARIOSEMPRENDEDORES

“No sólo vendemos la
puerta que más gusta
sino que la adaptamos
al espacio y al entorno
en la que se ubicará”

La Fundación Andalucía
Emprende, en colaboración con
el Ayuntamiento de La
Rinconada, celebraron hace
unos días una jornada bajo el
nombre 'La Innovación clave
para el éxito' en las instalaciones
del Centro de Nuevas
Tecnologías (NTIC). El objetivo
de esta charla era ofrecer a los
empresarios  las herramientas
necesarias para gestionar y
financiar proyectos innovado-
res.

En la inauguración estuvie-
ron presentes el alcalde de la
localidad, Javier Fernández y la
delegada provincial de
Innovación, Ciencia y Empresa,
María José Martínez Perza. Ésta
recordó que "cuando en
Andalucía se habla de innova-
ción, La Rinconada se escribe en

mayúsculas, ya que concentra a
un gran número de empresas
generadoras de empleo en los
diferentes parques empresaria-
les con los que cuenta".

El primer edil, por su parte,
señaló que "la verdadera forta-

leza de un municipio es la diver-
sificación económica y nuestra
localidad con 3.000 empresas y
el Cáñamo 3 a punto de estar en
activo reúne todos los condicio-
nantes para seguir siendo refe-
rente".

Empresarios locales asisten a
una charla sobre innovación y
diversificación empresarial

SESIÓN INFORMATIVA

En la inauguración estuvieron presentes la delegada provincial de Innovación,

María José Martínez Perza y el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández

El alcalde y la delegada provincial de Innovacion, en las jornadas.

Alrededor de 110 personas han
visitado el 'Prevebús de la
Dependencia', un autobús destina-
do a informar sobre la prevención
de riesgos laborales para trabajado-
res dedicados a cuidar a personas
dependientes. Este autocar forma
parte de una campaña impulsada
por la Consejería de Empleo,
mediante la cual está recorriendo
buena parte de la provincia de
Sevilla, con el objetivo de reducir
los riesgos laborales en este ámbito.
En el núcleo de La Rinconada, este
autobús ha permanecido en el Par
que León y Quiroga durante la

mañana y la tarde del día 15,y al día
siguiente lo ha hecho frente a
Soderinsa Veintiuno,en San José.

Divididos en grupos de 16 perso-
nas, los interesados entre los cuales
se encontraban las mujeres  que
han participado en el Taller de
Empleo  dedicado a la Dependencia
del año pasado y los de éste, socios
de Afadi o Asociaciones de
Mujeres, entre otros, han recibido
información sobre los riesgos de
tipo ergonómicos (posturas forza-
das o movilización manual de las
personas) y los de tipo psicosocial
(estrés o carga mental).

110 personas se
asesoran en el Prevebús

FORMACIÓN

Uno de los grupos que ha participado en La Rinconada.
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En total, se ofertan 90 plazas para las aulas
de factoría creativa que se desarrollarán a
lo largo del mes de julioCultura

El alcalde de la localidad, Javier
Fernández, se reunió hace unos
días con el presidente de la
Diputación de Sevilla, Fernando
Rodríguez Villalobos, la diputada
de Cultura e Identidad,
Guillermina Navarro,y con varios
ediles de la provincia con el fin de
actualizar los convenios de colabo-
ración con los que el municipio
financia diversas actividades cultu-
rales.

Y es que, en La Rinconada se
desarrolla a lo largo del año un
amplio programa, ofertando tanto
actividades formativas como es el
caso de Factoría Creativa como de
difusión del teatro,danza,música e
historia, entre otros, como el

Seminario de Paleontología y
Arqueología `Francisco Sousa  ́o el
Festival de Teatro para Niños y
Niñas.

En las aulas de Factoría Creativa,
por su parte, se imparten diferen-
tes disciplinas entre las que se
encuentran la danza, el teatro, la
fotografía, el canto coral, el rock y
el flamenco.Se trata de un progra-
ma consolidado que va ya por su
décimo séptima edición.
Precisamente, este año ha contado
con un récord de participantes lle-
gando a los 200 inscritos.

Por otro lado, el seminario cele-
bró el año pasado su décimo cum-
pleaños en el que, como en
encuentros anteriores,participaron

ponentes de reconocido prestigio.
Finalmente, el tercer programa

subvencionado lleva catorce años
fomentando y difundiendo el tea-

tro en edades tempranas. Se dirige
a un público familiar para el que se
ofrecen disciplinas de diversas sen-
sibilidades.

El alcalde, Javier Fernández, en el momento de la firma.

La Diputación de Sevilla renueva las ayudas 

destinadas a Factoría Creativa, al Seminario

Francisco Sousa y al Festival de Teatro Infantil

El Ayuntamiento recibe subvenciones
para programas culturales

La Rinconada se encuentra ulti-
mando todos los detalles para acoger
este encuentro que será el segundo
gran evento internacional que se
celebre en el Centro Cultural de La
Villa. La delegada del área, Raquel
Vega, recuerda que "la localidad
tiene experiencia en este tipo de
eventos ya que en 2004 acogió la
ISTA, la Escuela Internacional de
Antropología Teatral".Asimismo,la
edil se muestra agradecida de que "la
SEAV (Sociedad Española de
Arqueología Virtual) eligiese el
municipio como sede principal de
este importante congreso donde se
van a exponer los últimos avances e
investigaciones sobre esta joven dis-
ciplina".

Durante estos días, en el teatro

rinconero se desarrollará un nove-
doso programa de actividades cientí-
ficas,que contará con la presencia de
más de 80 sesiones,cuatro conferen-
cias,23 ponencias y 52 comunicacio-
nes. La más destacada es la Sesión
plenaria compuesta por 25 partici-
pantes de primer nivel internacional
que debatirán sobre la necesidad de
consensuar un primer borrador de
esta disciplina.

Otra sesión importante, será la
presentación del proyecto
Mediterránea Proyect, iniciativa de
investigación y desarrollo de la
SEAV.A través de este, se pretende
poner en valor el patrimonio
arqueológico y virtual utilizando  las
nuevas tecnologías aplicadas al patri-
monio.

Por otra parte, en otro escenario,
en el Edificio Da Vinci del Parque
Cartujá 93 se puede visualizar una
selección de proyectos audiovisuales
sobre reconstrucciones virtuales y
arqueológicas y patrimoniales, que
permitirá al espectador acercarse a
ciudades del pasado que,hoy día,por
el impacto de los siglos,están desapa-

recidas. En total, se proyectará una
selección de los 80 trabajos presenta-
dos en el Congreso,acompañados de
paneles gráficos y de texto para
hacer que el visitante conozca los
diferentes yacimientos y ruinas que
albergan gran valor histórico y artís-
tico y que, de otra forma, les sería
más difícil de comprender.

Presentación del programa de actos del congreso.

El Centro Cultural de La Villa se 
prepara para acoger Arqueológica 2.0

I CONGRESO DE ARQUEOLOGÍA VIRTUAL

Este encuentro concentrará del 17 al 20 de junio a

profesionales del sector en un foro de debate

Los pequeños del municipio no
tendrán tiempo para aburrirse en
vacaciones. Y es que, el Área de
Cultura vuelve a poner en marcha
las aulas de factoría creativa en las
especialidades de teatro y ciencia
divertida.

El programa está dirigido a
niños y niñas de entre 6 a 12 años
con el objetivo, tal y como comen-
ta la delegada de Cultura, Raquel
Vega,"de incrementar las posibili-
dades de ocio y aprendizaje una

vez que terminan las clases, parti-
cipando en dos alternativas que en
años anteriores han tenido muy
buena respuesta".

Las aulas se imparten en los dos
Centros Culturales del municipio,
La Villa y Antonio Gala,durante el
mes de julio.En total,se ofertan 30
plazas para las clases de teatro y 60
para las de ciencia divertida.

Las familias que estén interesa-
das en inscribir a sus hijos en algu-
na de las dos propuestas extraesco-
lares que se ofertan deben saber
que el periodo de solicitudes se
abre el próximo 22 de junio y se
prolongará hasta el 3 de julio. El
precio por matrícula es de tan sólo
6 euros.

Teatro y ciencia

divertida, 

en verano

FACTORÍA CREATIVA

El programa se 
dirige a niños y niñas 
de entre 6 a 12 años

Las familias tienen
desde el 22 de junio
hasta el 3 de julio para
inscribir a sus hijos
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La biblioteca de San José cele-
bró hace unos días la última
sesión de su programa de fomen-
to a la lectura l̀éeme un cuento .́
El acto estuvo presentado por el
conductor de la actividad, José
Miguel Tapia. A lo largo de estos
dos años, tal y como comentó el
bibliotecario, mes a mes ha ido
creciendo el número de partici-
pantes hasta alcanzar la cifra este
curso de 200 niños y niñas fieles a

la cita con la lectura que mantení-
an,divididos en grupos,cada mar-
tes y jueves en las instalaciones
del centro.

Esta buena participación se
corroboró también el último día
con una alta asistencia de las fami-
lias que,acompañando a sus hijos,
se congregaron en el Centro
Cultural de La Villa para compro-
bar el trabajo realizado por los
pequeños en todos estos meses.

Por el escenario del teatro pasaron
la delegada de Cultura, Raquel
Vega, así como varios familiares
que se atrevieron a contar un
cuento a los presentes.

Hubo un poco de todo, varios

momentos de animación donde
recordaron lo aprendido en las
clases y en los que participaron los
pequeños y un audiovisual que
recogió los mejores momentos
vividos.

Además, en esta gran celebra-
ción de la lectura no podían faltar
los libros. Así que,al final del acto
cada uno se llevó a casa un par de
cuentos con los que continuar
activando la imaginación y des-
arrollando su creatividad a través
de las historias que leen.

Más de 300 personas asistieron a la última sesión de cuentacuentos.

Fiesta final del programa 
`Léeme un cuento´

BIBLIOTECAS

(Reedición de los artículos de his-
toria que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos años
en Toma Nota)

Todos los mayorcitos recorda-
mos que durante décadas la calle
que siempre llamamos 'de los
Carteros' tuvo como nombre ofi-
cial 'del Conde de Benjumea'.

Y cosas buenas hay que reco-
nocer que hizo para nosotros el
citado conde como el inicio de los
regadíos en nuestra comarca
(empezó por el Castellón) y la
Fundación de la Azucarera que él
tituló 'San Miguel' (digo que hay
que reconocérselo porque fueron
verdaderamente buenas, porque
otros muchos nobles propietarios
de por aquí y de términos cerca-
nos no hicieron nada, y porque
ahí tienen ustedes -que ahora con
la televisión estamos enterados
de todo- que todavía
hay decenas de
latifundistas en
Hispano-América
que siguen sin hacer
nada bueno)

Pero hubo una
vez que al buen
conde le salió el tiro
por la culata. Él no esperaba de
ninguna manera que con el siste-
ma caciquil de hace aproximada-
mente un siglo alguien le contra-
dijera en algo, y es que sucedió
un día que llegó al Ayuntamiento
un oficio del comandante de
puesto de la Guardia Civil para
entregárselo al alcalde porque el
señor Benjumea había puesto la
denuncia de que "alguien había
metido parte del camino de la
Dehesa Boyal por dentro de la
Hacienda de Santa Cruz en el
trayecto comprendido entre el
arroyo Almonazar y la Estación
del ferrocarril".

Las manos a la cabeza el señor
alcalde porque por nada del
mundo quería molestar al insig-
ne propietario de aquella parte
del término (todavía no había
hecho nada de lo que más arriba
se menciona pero, al fin y al cabo,
era uno de los caciques y tenía
grandes influencias en Sevilla, en
la omnipotente Iglesia -había
fundado con el Cardenal Spínola
el partido la Liga Católica- y en
Madrid), y un poco nervioso

empezó a hacer averiguaciones y
todos los vecinos a los que pre-
guntaba le decían que no, que era
"el Benjumea el que se había
metido en el camino y lo había
arado en parte de su anchura,que
apuros pasaban para llevar sus
bueyes (dehesa boyal) y ganados
en general desde el ejido hasta la
dehesa porque el citado señor lo
había estrechado hasta lo imposi-
ble".

Gorda era la cuestión, como se
ve, para el señor alcalde por lo
que le pidió a todos los vecinos
testigos del suceso que se lo
pusieran por escrito a manera de
denuncia para contrarrestar la del
cacique poderoso, decidiendo el
Ayuntamiento ante dicha
denuncia que la mejor solución
era "que se hiciese el deslinde del
camino por aquellas tierras con
los papeles (certificados de pro-

piedad) en la mano tanto el
Ayuntamiento como el señor
conde, y a la vista de peritos y de
los ancianos del lugar", cuestión
que, por ser de enjundia, tenía
que ser aprobada por el
Gobernador.

Éste, en cuanto vio que la parte
denunciada de la segunda era un
grande se echó a temblar y desvió
el tema al Consejo provincial de
Agricultura y Ganadería el que,
al cabo de muchos dimes y dire-
tes, no tuvo más remedio que
aceptar el deslinde con el que se
acabó haciendo justicia y posibili-
tando que poco después allí se
pudiera hacer una carretera del
pueblo a San José de al menos dos
carriles.

Así que, sepan cuánto tenemos
que agradecer a nuestros abuelos
de hace 100 años porque supie-
ron defender y conservar lo que
era nuestro por propiedad comu-
nal, cuánto agradecerles que
tuvieran el valor de firmar y
denunciar a todo un cacique
'todos a una' como un verdadero
y auténtico Fuenteovejuna.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

El camino a la estación,
nuestro particular Fuenteovejuna

El Centro Cultural de La Villa acogió hace unos
días unas jornadas técnicas provinciales del Centro
Andaluz de las Letras (CAL) que reunió a profesio-
nales del ámbito de la gestión cultural.

A la presentación de las jornadas asistió el coordi-
nador del CAL,Julio Neira,y la delegada de Cultura,
Raquel Vega.Con respecto al evento,la edil manifes-
tó que “ es tremendamente saludable para la Cultura
el debate, la puesta en común y el intercambio de
ideas que suele ir implícito en este tipo de jornadas,y

abogo,por tanto,porque las mismas tengan continui-
dad en el tiempo”.

Además,recordó la evolución que han experimen-
tado los programas culturales y las actividades en la
localidad, de tal forma que, tal y como comentó
“tenemos la intención de editar una publicación que
cuente la trayectoria de la biblioteca de San José coin-
cidiendo con el 25 aniversario, en la que participarán
los usuarios, escritores y autores que a lo largo del
tiempo han pasado por las instalaciones del centro”.

Encuentro provincial del Centro Andaluz de las Letras

JORNADAS

El éxito obtenido en la segunda edición del programa hace que los bibliotecarios

piensen en una nueva etapa que comenzará el próximo curso escolar

Unos 200 niños y
niñas han asistido
regularmente a las
sesiones de animación
a la lectura

El señor alcalde le pidió a todos
los vecinos testigos del suceso
que se lo puseran por escrito a
manera de denuncia
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El programa culinario ‘Unidos
por la Cocina’,que se emite los vier-
nes entre las 13 y las 14 horas y que
presentan José Luis Ariza y Juan
Guzmán se desplazó hasta la sede
de la Asociación de Mujeres
Abiertas al Futuro,que preside Pilar
Alonso,desde donde llevó a cabo el
evento.

Ni que decir tiene que no fue un
programa más, ya que estuvo pre-
cedido del I Concurso de Repostería
Radio Rinconada, que nacía este
año y que concentraba, en su pri-
mera edición,siete exquisitos platos
que hicieron las delicias del jurado y

del público asistente.
Aunque se entregaron tres pre-

mios, el reconocimieto fue para
todas las participantes. El galardón
para la mejor Tarta fue para Ana
María Rodríguez y su Pastel de
Mango,la mejor  Presentación se la
llevó María Josefa Expósito por su
Bizcocho a la Naranja,mientras que
Paqui Ruiz fue reconocida por la
originalidad de su Pastel de Leche
Merengada.

Además, hubo Xuxos, Tarta de
Queso, Huevos a la Montaña y
Huevos Moles, de los que también
dieron buena cuenta los casi cien

asistentes que se dieron cita en la
sede de la asociación.

Todas las premiadas participaron
en el desarrollo del programa y
mostraron su satisfacción por los

galardones conseguidos.
Juan Guzmán y José Luis Ariza,

por su parte,resaltaron “ la genero-
sidad y la profesionalidad de las
cinco entidades  patrocinadoras que
han facilitado el éxito del concurso”.
En este sentido, el Ayuntamiento
de la Rinconada otorgó una placa de
plata a las ganadoras,Amaf les rega-
ló el libro de  ̀Recetas de cocina y
repostería sevillaná , la Escuela de
Hostelería y Hotelería Torrepavas
las premió con un curso de reposte-
ría profesional gratuito,la pastelería
Marinela una tarta Sant Honoré y,
finalmente, el Cortijo Torrepavas
les regaló una cena para dos perso-
nas con cava y velas.

La Radio salió a la calle y reunió a más de
un centenar de personas en la sede de
AMAF que probaron verdaderas exquisitecesRadio y ocio

Foto de familia con la delegada de Comunicación, María José de la Rosa, las participantes y el jurado.

I CONCURSO DE REPOSTERÍA RADIO RINCONADA

Unidos por la Cocina

se desplazó a AMAF

PARTICIPANTES

AMAF, el Restaurante y
la Escuela Torrepavas,
así como la Pastelería
Marianela y la Radio
hicieron de jurado 

Javier Fernández no quiso perderse el I Concurso de Repostería.

María Josefa Expósito. Paqui Ruiz, con su tarta.

Ana María González. Carmen Pascual y sus xuxos.

Carmen Millán, con su postre. Josefa Quesada.

Ana María Rodríguez. José Luis Ariza y Juan Guzmán.

Juan Guzmán agradeció el exquisito trato a AMAF con una rica tarta.
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1177  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
Carretera Bética, 69
95- 479 00 61
1188  jjuunniioo--  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lita
95-479 07 26
1199  jjuunniioo--  VVIIEERRNNEESS
2200  jjuunniioo--  SSÁÁBBAADDOO
2211  jjuunniioo--    DDOOMMIINNGGOO

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2222  jjuunniioo--  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2233  jjuunniioo--  MMAARRTTEESS
Carretera Bética, 69
95- 479 00 61
2244  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Alberto Lita
95-479 07 26
2255  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2266  jjuunniioo  --  VVIIEERRNNEESS
2277  jjuunniioo--  SSÁÁBBAADDOO
2288  jjuunniioo--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
2299  jjuunniioo--  LLUUNNEESS
C/ Madrid, 47
95-479 02 34
3300  jjuunniioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37
11  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Madrid, 47

95- 479 02 34
22  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

La Asociación ACAT realizará en el colegio La Paz un 
Curso de Voluntariado entre el 29 de junio y el 3 de julio. 
Las sesiones se desarrollarán entre las 9.00 y las 19.30 horas

El Área de Igualdad pone en marcha otro año el Plan Concilia. Las
madres interesadas en que sus hijos participen en este programa deben
efectuar su inscripción a partir del 15 de junio en el Centro la Mujer

La Rinconada siempre ha estado
con Europa y el Toma Nota, siem-
pre ha seguido al pueblo en esa
apuesta por generar en la ciudada-
nía los valores propios que nos
definen en común a los europeos.

El Parlamento de Europa recoge
la soberanía popular de millones
de personas y decenas de países.
También la de los rinconeros que
se suman a la fiesta de la democra-
cia y participan en las elecciones.

Toma Nota, a lo largo de su his-
toria, ha dado buena cuenta tanto
de la celebración de las elecciones,
como de los resultados obtenidos.
Esa es nuestra esencia.

El TN siempre
con Europa

Año a año ... TOMA NOTA

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje
que quieres que aparezca a
TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Carla García
Muñoz
Muchísimas felici-
dades de parte de
tus papis y de
toda tu familia. 

Te queremos
guapa.

II  CCoonnggrreessoo  IInntteerrnnaacciioonnaall  ddee
AArrqquueeoollooggííaa  VViirrttuuaall,,  
AArrqquueeoollóóggiiccaa  22..00

Entre el 17 y el 20 de junio se
desarrolla este encuentro que
concentra a profesionales del sec-
tor.
La inauguración se celebra el 17
en el Anfiteatro Romano  del
Conjunto Arqueológico de
Itálica y el resto de las jornadas,
del 18 al 20,tendrán lugar en el
Centro Cultural de La Villa,en
horario de 9.00  horas a 19.30
horas.
Los universitarios que estén
interesados en asistir pueden
conseguir hasta un total  de 2
créditos de libre configuración.

FFoorrmmaacciióónn  PPrrooffeessiioonnaall  eenn  eell  IIEESS
SSaann  JJoosséé..  El centro oferta dos
especialidades:
- Técnico en Equipos
Electrónicos de Consumo.
- Técnico superior en Desarrollo
de Productos Electrónicos.

El plazo para resevar las plazas
está abierto entre el 1 y el 25 de
junio.
Los interesados pueden acudir al
instituto ubicado en la calle
Cultura,número 43 o llamar al
955 622 342.

CCuurrssoo  ddee  VVoolluunnttaarriiaaddoo
La Asociación de Ayuda al
Toxicómano (ACAT) realizará
un curso sobre voluntariado des-
tinado a profesionales del sector
y personas interesadas en el
ámbito de la drogodependencia.
Se celebrará entre el 29 de junio
y el 3 de julio,ambos inclusive,
en el colegio La Paz,de lunes a
viernes en horario de 16.00 a
20.00 horas.

GGyymmkkhhaannaa  ppoorr  eell  DDííaa  ddeell  MMeeddiioo
AAmmbbiieennttee..  El sábado día 20 a
partir de las 11.00 horas se cele-
brará una gymkhana en El
Majuelo para continuar cele-
brando el Día del Medio
Ambiente.

Qué hacer....

Sara Tapia
Meirinhos
Felicidades por
tus cuatro añitos.

De parte de toda
tu familia. 
Te queremos
mucho.

Guillermo
Mitchell
¡Muchas felicida-
des Guillermo! De

parte de todos los
que te queremos.
Mil besos mi cora-

zón chico.

David
Gutiérrez 
2 años
Felicidades de
parte de tus
padres y familia
que te quieren

mucho.

Macarena
Chamorro
¡Feliz cumpleaños!

Eres increíble chi-
qui. Que te lo
pases muy bien de

tu hermano, fami-
lia y amigos

Soraya y Noelia
¡Muchas felicidades!
Que os lo paseis muy
bien. Besitos de mamá y

los abuelos que os quie-

ren con locura.

5500    aanniivveerrssaarriioo  ddee  llaa  FFuunnddaacciióónn  ddeell  CCoolleeggiioo  SSaann  JJoosséé..
Tendrá lugar el próximo sábado 20 de junio.
- 20.00 horas.Eucaristía presidida por el Cardenal
Arzobispo de Sevilla,Monseñor Carlos Amigo Vallejo.
Lugar:Patio del Colegio.
- 21.00 horas.Ágape de confraternización.
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El Área de Medio Ambiente, en
colaboración con Juventud, ha orga-
nizado este mes diversas actividades
con motivo del Día Mundial del
Medio Ambiente.

En este sentido, se han impartido
sesiones informativas en los colegios
del municipio para informar a los
alumnos sobre cómo ahorrar energía

en sus casas.
También, la asociación cultural La

Caracola repartió, en ambos núcleos
de población, documentación con el
objetivo de concienciar a los vecinos
de la importancia de cuidar el medio.

Dentro del programa de sensibili-
zación se convocó un certamen de
graffiti en el que cinco grupos plas-

maron sus trabajos en el muro de la
calle Los Azucareros. En cuestión de
días, el jurado hará público su vere-
dicto y premiará a los dos más desta-
cados.

Además,el próximo 18 de junio a
las 10.00 horas tendrá lugar, en
el Centro Joven `La Estación ,́ una
charla-coloquio bajo el título
`Emprendimiento Social y
Sosteniblé . Próximamente, se con-
vocará el segundo concurso de foto-
grafía ambiental.

DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

Graffitis para fomentar el 

cuidado sostenible del entorno

Cinco grupos de graffiteros se disputan la final del certamen.
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Los participantes del progra-
ma saludable 'Por un millón de
pasos' ya han alcanzado su meta
e incluso la han superado: han
conseguido dar 1.332.807 de
pasos. Hace unos días se clausu-
ró esta experiencia que ha conta-
do con la participación de 78 per-
sonas de diferentes colectivos
entre los que se encontraba
Afadi, Mujeres Progresistas,
Amigos del Sáhara, Acat y La
Caracola.

Estas dos últimas asociaciones
han sido las que han coordinado
este proyecto, organizado por la
Zona Básica de Salud. Además,
han colaborado el Área de Salud,
Bienestar Social y Juventud.

En unos días el jurado fallará el primer y el

segundo premio del concurso

HÁBITOS SALUDABLES

78 personas participan en el 
programa 'Por un millón de pasos'

El grupo de participantes, tras la clausura de la  actividad.

Miembros de La Caracola repartieron folletos informativos.

Ya hay fecha para celebrar
la gymkhana familiar, que
tuvo que suspenderse debido
a inclemencias meteorológi-
cas. Será el próximo sábado
20 de junio a partir de las
11.00 horas en el Parque El
Majuelo.

A continuación, los más
pequeños disfrutarán de un
espectáculo de títeres de
temática medioambiental.

Gymkhana
familiar 

EL MAJUELO


